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文体新闻体育

者 报 讯
（记者 华心怡）

昨晚，ATP正式宣布：作为全球九

站之一，同时也是亚太地区唯一的一站

ATP最高级别1000分赛事，上海劳力士大师赛

自2023年起迎来重磅升级。未来，大师赛赛程

将从原来为期一周拉长至12天，基本覆盖国庆

黄金周；单打签表将从原来的56人扩容至96

人，参赛阵容更为豪华，且赛事奖金也将进一步

提升，成为奖金最高的男子赛事之一。

上海劳力士大师赛的成功升级彰显了ATP

对过去多年赛事品质的高度认可和对赛事前景

的充分信心。毫无疑问，升级后的大师赛将拥有

更多的现场观众和更广的转播覆盖率，给广大球

迷带来更精彩的网坛盛宴。2023年，其他几站

与上海赛同时升级的赛事还有马德里、罗马。

十年多来，全球最高排名的网坛巨星年复一

年如约而至，大师赛一方面将代表最巅峰水平的

网球赛事带给中国球迷，另一方面也致力于为中

国网球运动员提供更多与世界顶尖球星

交手的机会，帮助中国网球更上

一层楼；而作为国内商

业化开发最成

功的赛事之一，大师赛的连续举办挖掘出

了网球市场的巨大潜力；同时也逐渐培育起扎实

的网球文化，让更多年轻人得以接触网球，保有

健康的生活态度。上海劳力士大师赛赛事总监

吕华勇表示：“从1998年开始，我们在上海与网

球携手走过24年。上海在中国网球的成长和发

展历程中起到了先行者和引领者的作用，也为其

他城市发展网球事业提供了良好范本。我们很

高兴，上海劳力士大师赛作为亚洲最大的男子网

球赛事将会在未来进一步升级，持续给所有网球

爱好者呈现最高水平的巅峰对决。”

此次赛事升级，是ATP酝酿两年，面向未

来的改革中的一部分。上海又一次抓住契机，

提升自我。赛事运营方上海久事体育产业发

展（集团）有限公司总经理杨亦斌表示：“赛事

升级充满了划时代的意义，体现了ATP对亚洲

网球、中国网球的重视，以及我们办赛能力的

认可。”ATP主席高登兹也相信大师赛升级会

为球迷带来更好的网球体验：“上海和其他几

站的赛事升级是ATP巡回赛的一个重要里程

碑，这是我们长期战略愿景中不可或缺的一部

分。球迷将会看到更多精彩，球员也会获得更

多机会。”

上海劳力士大师赛迈上了又一个卓越的台

阶，2023年，请叫我“超级大师赛”。

已经有很长一段时间了，我们的生活
一直在做减法。
减少出行。外面的世界是什么模样，

只能看看旧日的留影，看看网络的描绘。
减少聚集。杯盏交碰的声音听不见了，老
友寒暄的热闹寻不着了，那种我们按部就
班的日常，阻滞了，被病毒偷走了。自然，
乐趣也是少了的。健身房里大汗淋漓，多
巴胺肆意的时光，还要缓缓；足球场的看台
上，那些嘶吼，那些旗帜，那片热血沸腾，也
还要等等。
在这些减法中，终于看见了一道加法题。
20多年来在这座城市播种、成长、开

花的上海网球，将在明年迎来升级回归。
2023年的上海劳力士大师赛，更高奖金，
更多球员，更长赛程，除了让球迷更过瘾，
它释放了更重要的信号，给予了我们更强
大的信心——一切终将回归，且会变得

更好。体育赛事是一扇窗，一窥城市的风
貌。不夸张地说，F1、网球大师赛、汇丰高
尔夫球赛、斯诺克大师赛、浪琴马术赛、英
雄联盟电竞总决赛……各个领域里最顶尖
的球员、最耀眼的明星纷至沓来，带着全世
界，一同见证了上海这一路走向阔达与卓
越，也让上海敞开怀抱，拥抱世界。
因为疫情，上海已是很久没见过费德

勒、纳达尔们了，我们想念的，是他们，更是
我们曾经的习以为常。相信，所有减法的
目的，是为了早日回到过去，回到车水马
龙、觥筹交错、热气腾腾的上海城市生活。
这道提升士气的加法，真好。至少，关

于2023年的上海体育日历，上海精彩
重启，我们已有了一份念
想，一个盼头。

第19届国际泳联游泳世锦赛将

于6月18日至7月3日在匈牙利布

达佩斯举办，中国游泳协会和中国

跳水协会近日分别公布出征名单。

张雨霏、汪顺、全红婵、陈芋汐、张家

齐等奥运冠军悉数在列。值得一提

的是，本次游泳世锦赛也将是15岁

小将全红婵的世锦赛首秀。

受疫情影响，原本应于2021年

在日本福冈举办的第19届国际泳

联游泳世锦赛，经过再三改期最终

易地布达佩斯。在三年前的上一届

世锦赛上，中国游泳队获得4金（含

公开水域）2银2铜，当时的获奖选

手中，此次只有徐嘉余、闫子贝和辛

鑫仍在名单当中。而在去年东京奥

运会上为中国队摘得3金2银1铜

的汪顺、张雨霏、李冰洁、杨浚瑄、汤

慕涵此次也都出征布达佩斯。

上届世锦赛上，中国跳水队参加

了除混双3米跳板之外的所有比赛项

目，包揽12枚金牌，展现出绝对统治

力。昨天中国跳水协会公布的世锦

赛参赛名单中参加过奥运会的选手

也不少，任茜是里约奥运会女子单人

十米台冠军，全红婵、陈芋汐、张家

齐、王宗源等都是东京奥运会冠军，

杨健、林珊、陈艺文、昌雅妮、杨昊、练

俊杰也都拥有世锦赛冠军头衔，这份

名单可谓豪华无比。

名单公布之后，最受关注的还

是小将全红婵，只有15岁的她在东

京奥运会一战成名。不过，全红婵

也要面临很多挑战，她正处于发育

期，身高增加，这对她的技术动作有

一些影响。另外，队内竞争特别激

烈，过去两次队内赛，全红婵都输给

了陈芋汐。全红婵此次还要兼顾双

人台，压力确实比之前更大了。不

过全红婵仍然喊出了争夺两枚金牌

的目标，她的世锦赛首秀也确实令

人期待。 本报记者 珅元春

时隔许久再度出现在公众视线

中，中国男排没能拿出让人满意的表

现。北京时间今天凌晨，他们在世界

男排联赛巴西利亚站第二场比赛中1

比3不敌日本队，加上前一场遗憾输

给伊朗队，吴胜挂帅的男排在巴黎

奥运周期的开局遭遇两连败。

以目前中国男排的实力和人员

配置，这样的结果并不意外，正如吴

指导在队伍出征前所说：“这次出去

比赛，一是看看我们跟世界顶尖的

男排差距到底在哪儿；再一个是看

看世界排坛的发展趋势。”

意外不断
出征世联赛前，中国男排曾在

广东江门集训了50天。在吴胜的

计划中，那段时间本该是球队打磨

攻防战术，为新周期打基础的时候，

可连续的意外打乱了原本的计划。

中国排协最初公布的集训名单

里，在联赛和全运会中有着良好表

现的四位上海球员戴卿尧、张哲嘉、

武弸智和曲宗帅原本在列，但因疫

情无法前往国家队训练营，更因此

无缘出征巴西利亚。

雪上加霜的是，主力接应江川

在出征前的最后时刻意外受伤。不

论在联赛还是国家队赛事中，江川

都是历任主帅最信任的攻击手之

一，两年前在江门举行的东京奥运

会亚洲区落选赛上，江川的出色表

现是中国队打进决赛的最大保障。

着眼未来
主力队员因各种原因缺阵，年

轻队员必须挑起更多重担，事实上，

完成新老交替也是吴胜和中国男排

必须完成的任务。中国队本次大名

单中，有不少“00后”球员，吴胜透

露，他们的身体素质可能是近几届

男排最好的，不过短板也非常明显

——缺乏国际赛事的历练，“年轻球

员平常训练很好，分组对抗也打得

有模有样，但一到真刀真枪的国际

赛场，就会暴露很多问题”。

2008年，中国男排曾借助主场

之利在奥运赛场带来惊喜。随后

10多年，这支队伍却连续倒在了冲

奥的最后一级台阶上。如今，这批

年轻球员最需要的是自身的信心和

外界的耐心。本报记者 陆玮鑫
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